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Beratungsfolge Termin Status 

Stadtrat 23.02.2022 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
 
 
Betreff: Anfrage der Fraktion MitBürger & Die PARTEI zu Dienstreisen 
  
 
Immer mehr Einzelpersonen, Unternehmen und Organisationen verstärken ihr Engagement 
im Klimaschutz, indem sie freiwillig Kompensationszahlungen für CO2-Emmissionen zahlen, 
die etwa durch Dienstreisen entstehen. Zwar führte die Corona-Pandemie seit 2020 zu einer 
Einschränkung der Dienstreisetätigkeit, jedoch ist eine Vorbildfunktion der öffentlichen 
Verwaltung unbestritten. 
 
In diesem Zusammenhang fragen wir:  
 

1. Wie viele Dienstreisen wurden in den vergangenen fünf Jahren von Mitarbeitenden 
der Verwaltung der Stadt Halle (Saale) unternommen? Bitte aufgliedern nach Jahr 
und Geschäftsbereichen. 

2. Wie viele Dienstreisen wurden in den vergangenen fünf Jahren per Flugzeug 
durchgeführt? Bitte nach Jahr, innerdeutsch und international aufschlüsseln. Falls pro 
Jahr weniger als 20 Flugreisen durchgeführt wurden, bitte die einzelnen 
Zieldestinationen auflisten.  

3. Kompensiert die Stadt Halle (Saale) die Emissionen, die durch Dienstreisen der 
Verwaltungsmitarbeitenden entstehen? Falls ja, wie viele Tonnen CO2-Äquivalente 
wurden von der Stadt Halle (Saale) im Jahr 2021 kompensiert und an welchen 
Anbieter für CO2-Kompensationen erfolgten die Zahlungen?  

 
 
 
gez. Tom Wolter 
Fraktionsvorsitzender 
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Stadt Halle (Saale)                      11.  Februar 2022 
Geschäftsbereich  
Finanzen und Personal 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 23.02.2022 
Anfrage der Fraktion Mitbürger & Die PARTEI zu Dienstreisen 
Vorlagen-Nummer: VII/2022/03676 
TOP: 10.13 
 
Antwort der Verwaltung: 
 

1. Wie viele Dienstreisen wurden in den vergangenen fünf Jahren von Mitarbeiten-
den der Verwaltung der Stadt Halle (Saale) unternommen? Bitte aufgliedern 
nach Jahr und Geschäftsbereichen. 

 

GB/Jahr GB OB GB I GB II GB III GB IV 

2021 80 66 15 32 168 

2020 199 112 35 27 236 

2019 163 273 144 148 516 

2018 209 217 132 160 491 

2017 232 145 117 140 475 

 
 

2. Wie viele Dienstreisen wurden in den vergangenen fünf Jahren per Flugzeug 
durchgeführt? Bitte nach Jahr, innerdeutsch und international aufschlüsseln. 
Falls pro Jahr weniger als 20 Flugreisen durchgeführt wurden, bitte die 
einzelnen Zieldestinationen auflisten. 
 

Anzahl 
Dienstreisen 
per Flugzeug 

/Jahr 

Anzahl 
gesamt 

davon 
inner-

deutsch 

davon 
inter-

national 

Zieldestinationen 

2021 1 - 1 Savannah - USA 

2020 - - - - 

2019 7 - 7 5x Madrid - ES 
2x Solotschin - UA 

2018 4 - 4 1x Rom - IT 
1x Umbertide - IT 
1x Malmö - SE 
1x Toulouse - FR 

2017 8 - 8 4x Solotschin - UA 
1x Niccone - IT 
1x Centre-Vale de Loire - FR 
1x Detroit - US 
1x Wizajny- PL 

 



   

 
3. Kompensiert die Stadt Halle (Saale) die Emissionen, die durch Dienstreisen der Ver-
waltungsmitarbeitenden entstehen? Falls ja, wie viele Tonnen CO2-Äquivalente 
wurden von der Stadt Halle (Saale) im Jahr 2021 kompensiert und an welchen Anbieter 
für CO2-Kompensationen erfolgten die Zahlungen?  
 
Angesichts der Haushaltslage der Stadt Halle (Saale) besteht hinsichtlich einer solchen – 
haushaltsrechtlich – freiwilligen Leistung kein Handlungsspielraum. 
 
 
 
 
Egbert Geier 
Bürgermeister 
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